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MORTALIDAD COVID EN 
PUEBLA, MÁS ALTA QUE 
EN EU, FRANCIA E INDIA
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AUMENTA 15%AUMENTA 15% EL  EL RETIRORETIRO  
DE DE AFORESAFORES EN MÉXICO EN MÉXICO

El regreso a clases presenciales será el 30 de agosto para todas las escuelas básicas del Estado 
de Puebla, en el caso de universidades podrían iniciar antes dependiendo del calendario de 
actividades, así lo informó el gobernador Miguel Barbosa Huerta, quien aseguró que la mitad de 
los alumnos que dejaron de estudiar por la pandemia, han decidido regresar.
Sin embargo la Federación de Escuelas Particulares en Puebla, dio a conocer los cuestionarios 
que se le han aplicado a papás para el regreso presencial a clases, pues se asegura que, hasta el 
momento, el 50 por ciento se niega a que sus hijos asistan a la institución. 

 El índice de mortalidad por Covid-19 en Puebla es de 14.48 por ciento tomando como 
referencia los datos de la Secretaría de Salud del Estado de Puebla, esta cifra es más alta que la 
de Estados Unidos que tiene el 1.7. En comparación con datos de otros países, en la India, la 
mortalidad es de 1.3, Francia llega al 1.89, y Turquía alcanza el índice de 0.00091. 
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Empresas que ya no van a abrir 
definitivamente sus puertas, lo 
que representa cerca de mil 600 
empleos perdidos.
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ANGELOPOLITANAS

 No hay rezago de vacunación en Puebla, pero somos el penúltimo estado en 

cuanto a aplicaciones

El gobernador Luis Miguel Barbosa aseguró que en Puebla no se tiene rezago 

en la vacunación contra el Covid-19, pues todas las dosis que han llegado a 

la entidad se han aplicado en tiempo, para las personas del grupo de edad 

correspondiente, el problema es que oficialmente sólo se han vacunado el 

25 por ciento y en esa materia sólo estamos por arriba de Chiapas.

Informó que en días pasados el presidente Andrés Manuel López Obrador designó 

a la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, como 

coordinadora del Programa Nacional de Vacunación en el estado, por lo que se espera 

una mayor coordinación con la Federación para llevar a cabo el programa.

“Que quede claro, aquí no hay rezago en el estado que se diga que hay vacunas y no se 

han aplicado, no, aquí se han aplicado todas las que han llegado, tenemos cámaras de 

frío, Thermo Kings para ir por vacunas cada vez que nos dicen que vayamos, estamos 

equipados”, declaró.

El secretario de Salud, José Antonio Martínez, informó que el lunes se enviaron camiones 

Thermo King a la Ciudad de México para traer el biológico, pero no llegaron suficientes 

dosis, por lo que ayer les notificaron para recoger más.

No hay rezagos, pero Salud federal no entrega las suficientes dosis para vacunar a los 

poblanos.

Lo que faltaba, hay un brote de contagios de Covid-19 entre personal de los 

servicios de salud pública en el estado, informó Patricia Parra Maldonado, 

secretaria de la sección 25 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 

Secretaría de Salud.

El problema no es privativo de la capital del estado, ya que es de cono-

cimiento que también se han presentado enfermos en jurisdicciones de 

salud en el interior. A decir de la dirigente sindical, se trata de más de mil 

trabajadores que enfermaron y 100 los que han muerto. Además, se sabe que 

20 compañero se encuentran intubados a pesar de contar con las dos vacunas.

Ella misma se contagió en las oficinas de la secretaría, en El Portalillo como muchos 

otros. Parra Maldonado también dio a conocer que los trabajadores sindicalizados alistan 

una mega marcha, de la cual en el transcurso de la semana se determinará la fecha y 

logística de la misma.

La representante sindical reiteró que este tipo de acciones es para exigir a las autori-

dades cumplan en su totalidad con los acuerdos que pactaron el pasado 30 de junio. El 

conflicto en Salud sigue y continuará.

El presidente municipal electo de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, se reunió con 

los líderes del Partido Revolucionario Institucional. En el encuentro, difundido 

por el panista, participaron el dirigente estatal Néstor Camarillo Medina y el 

próximo coordinador de la bancada tricolor en el Congreso local, Jorge 

Estefan Chidiac.

 Lo acompañó Pablo Montiel Solana quien, aunque no figura en la planilla 

de regidores del alcalde electo, lo acompañó en su primera administración 

al frente de la ciudad de Puebla y se perfila para ser el secretario General o 

de Gobernación de la siguiente gestión.

 De acuerdo con lo informado por Rivera Pérez, en la reunión abordaron 

temas para corregir el rumbo de la ciudad como lo prometieron en la campaña. El PRI 

fue uno de los partidos que postuló al panista en las pasadas elecciones del uno de junio

Los jóvenes y las personas que aún no han recibido la vacuna contra el Covid-19 

son los protagonistas de la tercera ola de contagios en México. La situación 

de la pandemia preocupa a las autoridades sanitarias, que han visto cómo 

la edad promedio de los contagios se ha reducido en las últimas semanas 

y ya ronda los 38 años, en comparación con la que se había registrado en 

las dos olas anteriores, de 44 años.

La edad media de hospitalizaciones cayó drásticamente, al pasar de 59 a 50 

años, mismo caso que la de defunciones que pasó de 65 a 59 años. El mito del 

virus que solo afectaba a los adultos mayores y con enfermedades crónicas fue 

desmontado por los datos presentados ayer por el gobierno.

“Hemos logrado ya una cobertura muy importante de la población mayor de 50 años 

y por tanto se ha trasladado a personas jóvenes”, dijo el subsecretario de Salud, Hugo 

López-Gatell.

“La mayoría de las personas con Covid en este momento son menores a 50 años y la 

enorme mayoría no fueron vacunadas, más del 90%”, ha dicho López-Gatell.

Tras varios meses con contagios a la baja, la sensación de que México había encontrado 

la luz al final del túnel de la emergencia sanitaria se desvaneció y los mensajes guber-

namentales que aseguraban que la pandemia estaba “domada” y “controlada” tomaron 

ahora un tono cada vez más cauto.
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MÉXICO REGISTRÓ EN LAS ÚLTIMAS 
24 HORAS 13 MIL 853 CASOS NUEVOS 
Y 34 MUERTES POR COVID-19
México se mantiene como el cuarto país con más muertes 
por covid-19, detrás de Estados Unidos, Brasil y la India, y 
es decimosexto en contagios

PROCLAMAN A PEDRO 
CASTILLO COMO PRESIDENTE 
ELECTO DE PERÚ
La proclamación de Castillo se dio a ocho días del 
cambio presidencial previsto para el 28 de julio, día en 
que Perú celebrará los 200 años de su independencia

ORGANIZACIÓN DE TOKIO 2020 
NO DESCARTA CANCELACIÓN 
DE JJ.OO. POR COVID-19
El director ejecutivo del comité organizador de Tokio 
2020 no descartó una posible cancelación de los 
Juegos Olímpicos ante los contagios por COVID-19

Jeff Bezos viajó al espacio junto con su hermano y dos 
tripulantes más en un vuelo de más de 10 minutos de 
duración

JEFF BEZOS LLEGA AL ESPACIO 
EN COHETE DE SU COMPAÑÍA 
BLUE ORIGIN
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En agonía el sector de la construcción en 
Puebla; 50 constructoras han cerrado

Llama Canacine a cumplir 
con decretos para evitar 
clausuras y sanciones
Puebla, Pue- La Cámara Nacional de la Indu-

cadenas de cine y establecimientos de todos 
los sectores, a cumplir las medidas del decreto 
anti Covid, emitido en días pasados por el Go-
bierno Estatal.

clausurado el complejo de Cinemex de Plaza 

una sala todavía había gente después de la 
hora que marca el decreto.  

y hay que evitar más contagios ya que lleva-
mos más de un año encerrados con ciertas lim-
itantes, por ello la gente debe hacer conciencia.

tiene injerencia, ya que la cámara está pendi-

“Es un rollo como dicen de la tercera ola 
y de cuidarnos y protegernos, como las em-
presas como los restaurantes como las bibliote-

teniendo las cuatro cepas del mismo Corona-
virus, creo es importante que la gente se siga 

 ALMA MÉNDEZ

El gobierno mexicano ya decidió, no habrá mayores restricciones ni sanciones 

por la tercera ola de la pandemia de Covid-19, aunque crezca el número de 

contagiados y las consecuencias sean fatales para miles de familias, que sufren 

aún la pérdida de sus seres queridos

Ayer, Hugo López-Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud y 

Zar AntiCovid, puntualizó que la sociedad mexicana está cansada de la duración 

de la pandemia y que en la tercera ola no se contemplarán los cierres absolutos 

de lugares públicos. 

“Tenemos una sociedad cansada, fatigada de tener estos largos meses de epi-

demia. Lo que uno le puede pedir a la sociedad en términos de reducción de la 

movilidad no es lo mismo hoy que era en febrero de 2020. No podemos forzar 

las cosas y que la gente siga sufriendo la diversidad social y económica, tiene 

consecuencias económicas generales para el país y tampoco es conveniente 

forzarlo.

“Y hay lugares públicos que siguen abiertos. Sí, el confinamiento ya no va a 

implicar cierres absolutos como los significó el inicio de la jornada nacional de 

sana distancia. Esto tiene que ver con algo que ha estado en la esfera pública, que 

es el tema del semáforo de riesgo Covid”, fueron los argumentos de López-Gatell, 

avalados con la presencia del presidente de la República y el secretario de Salud.

En la mañanera de Palacio Nacional de este martes, el subsecretario informó 

que el jueves pasado presentó la iniciativa para modificar la metodología del 

semáforo de riesgo epidemiológico, por lo que ahora -incluso al estar una entidad 

en rojo- ya no habrá cierres absolutos o la suspensión de algunas actividades, 

por eso se reabrirán las escuelas mexicanas en agosto próximo.

“El jueves pasado presentamos ante el Consejo Nacional de Salud la iniciativa 

de modificación de ciertos aspectos de la metodología del semáforo de riesgo 

Covid, porque ya incluso en el color más alto de la escala ya no implica cierres 

absolutos.

“Y hay actividades públicas, en particular la educación, que no serán sujetas al 

cierre en el mismo contexto que fueron consideradas las actividades económicas 

esenciales cuando el confinamiento fue severo”, detalló.

La declaración del presidente Andrés Manuel López Obrador de la semana pasada 

de que todos los escolares volverán a clases en agosto, confirma la posición 

anunciada hoy por López Gatell. Más allá del color del semáforo abrirán las 

escuelas, sin importar las consecuencias que ello puedan significar.

Insistiendo en esta nueva política en el que las autoridades no aplicarán restric-

ciones, López-Gatell señaló que será común a partir de ahora que en estados con 

mayor repunte de casos sigan operando las actividades en espacios públicos; no 

obstante, instó a acatar las medidas sanitarias para evitar contagios. 

“No debe extrañar que haya espacios públicos que permanezcan abiertos aun 

cuando haya crecimiento de la epidemia como en Quintana Roo, pero lo que sí 

es muy, muy importante es que las distintas medidas de seguridad sanitarias 

se cumplan a cabalidad en esos espacios públicos y en la periferia”, pidió.

El caso Cancún, del que Puebla tuvo consecuencias con más de 150 estudiantes 

contagiados, no importa, seguirá la fiesta y las vacaciones de verano sin obs-

táculo alguno, ni siquiera sanciones de Salud merecen.

Eso sí, López Gatell hizo un llamado urgente a los jóvenes mexicanos a cuidarse 

y a no temerle a la vacuna contra el Covid-19.

“Hoy sobre la pandemia queremos dirigirnos a la juventud para que tenga 

presente los riesgos. Todos ustedes son jóvenes, también ustedes pueden ser 

afectados por la pandemia en México y el mundo.

“Es el mensaje que queremos insistir: que la vacunación protege de enfermedad 

grave, si tú eres joven también estás en riesgo y la vacuna te va a proteger”, insistió.

El gobierno mexicano en todos los niveles, si sigue estas instrucciones del Zar 

mexicano AntiCovid, seguirá tolerando todas las actividades a pesar del riesgo 

que representen en términos de salud para millones de personas. 

No nos queda a nosotros, los mexicanos, más que cuidarnos, el Estado no lo hará.

fcrisanto00@yahoo.com.mx

Twitter @fercrisanto

Facebook: Fernando Alberto Crisanto

La Cámara Mexicana de la Industria de la 

el inicio de la pandemia del Covid-19 a la 

que cerrar más de 50 empresas construc-
-

tivamente sus puertas, lo que representa 
cerca de mil 600 empleos perdidos.

El presidente Héctor Sánchez Morales, 

empresas, hay un alza de insumos en los 

y eleva los costos de los proyectos incluso 
suspenderlas.

Hasta el momento 15 de sus agremia-
-

más, pues tan solo en la vivienda vertical, 
tiene que ir subiendo sus precios de sus 

“Entonces, también va complicando el 
mercado, la venta, etc., entonces si hay 
algunos que han tenido que detener sus 

-
ita estamos en eso, en ese recuento si 
hemos tenido acercamiento de unas 10 o 

pero eso es la punta del iceberg hay que 

de materiales han tenido un aumento casi 
diario como la varilla; el cemento; pintu-
ras; impermeabilizantes, cristales y prácti-
camente todos los insumos van subiendo 
día a día.

“Esto no lo habíamos visto, una in-

los últimos años, desde luego se ha ido 
complicando, si por temas de la contrac-

en conseguir las materias primas y todo 
eso pues es una bolita de nieve que va 
creciendo día a día y con tener los precios 

 ALMA MÉNDEZ
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El regreso a clases presenciales 
en Puebla será el 30 de agosto

Conagua ni ve ni oye 
descomunal extracción 
ilegal de agua en Puebla
A pesar de que se han hecho denuncias por 
la extracción de agua ilegal en el Estado 
de Puebla, la Comisión Nacional del Agua 
(CONAGUA) hace caso omiso de investigar 
los casos, así lo señaló el gobernador Miguel 
Barbosa Huerta aseguró.

El titular del Poder Ejecutivo dijo que 
muchos empresarios del campo hacen una 
extracción ilegal y excesiva del agua, como 
ocurre en Coxcatlán.

Sin embargo, Barbosa Huerta aclaró 
que hay agricultores que cuentan con la 
documentación en regla para la extracción 
de agua, no obstante, la gran mayoría no 
tienen los documentos necesarios.

“Con permisos, unos sí, CONAGUA y 
otros no, solapados y eso existe en todo 
el Estado, y por más denuncias que se 
presenten hace CONAGUA caso omiso, y 
el caso particular del área donde se llevó 
a cabo el socavón (en Juan C. Bonilla), yo 

que es del Politécnico”, declaró en conferen-
cia de prensa.

En este mismo sentido, el mandatario 
poblano aseguró que no es un socavón el 
hundimiento de Ahuazotepec, ya que se con-
struyó un agujero de 2 metros para hacer un 
jagüey. “Hicieron un ollo de dos metros para 
hacer un jagüey según tengo entendido, 
porque ni poso profundo, ni poso artesanal, 

 SILVINO CUATE

POR SEGUNDO AÑO CONSECUTIVO 
FONDA DE SANTA CLARA VENDERÁ 
HAMBURGUESA DE CHILE EN NOGADA 
Y TRES CHILES CONVENTUALES
El gerente del restaurante la Fonda de Santa Clara, Rubén 
Araujo, dio inicio a la temporada de Hamburguesa de Chile en 
Nogada y los Tres Chiles Conventuales, que tendrán un costo 
de 240 y 300 pesos, respectivamente; estiman vender 14 mil 
piezas en esta temporada, de los cuales 7 mil corresponden a 
chiles en nogada y los otros 7 mil a los productos nuevos.

Aseguró que por segundo año consecutivo venderán este 
nuevo platillo, pues durante 2021, descubrieron que la única 
manera de subsistir sería a través de las plataformas como 
Didi, Rappi, dijo que el Chile en Nogada superó cualquier ex-
pectativa y se espera que este año también lo sea.

Reiteró que esta iniciativa nace por la afectación que ha 
generado el Covid-19, pues hubo bajas de personal y tuvieron 
que suspender el servicio, por lo que fue la manera que encon-
traron de renovarse para atraer comensales.

Rubén Araujo, mencionó que la característica de la Ham-
burguesa de Chile en Nogada, es que realizaron una reinter-
pretación del platillo, el pan de hamburguesa se prepara con 
nogada, donde se parte a la mitad para untarle mermelada de 

manzana y durazno.
Después se coloca la carne de res y cerdo, y se baña con la 

huevo, para después verter un poco más de nogada y decorar-
la con granada y perejil.

En tanto que los Chiles conventuales, se preparan en base 
a un recetario antiguo, que rescata fórmulas de los conventos 
de Santa Mónica, Santa Teresa y Santa Rosa.  ALMA MÉNDEZ

Ante crisis por Covid-19, 
aumenta 15% el retiro de 
afores en México

La Comisión Nacional del Sistema de Ahor-
ro para el Retiro (CONSAR), la cifra de tra-
bajadores que solicita retiros de su cuenta 
de ahorros de la Administradora de fondos 
para el retiro (Afore) aumentó 15 por cien-
to, ante los efectos que genera la pandemia 
de la COVID-19.

El presidente de la CONSAR, Abraham 
Vela Dib, aseguró que, durante el primer se-
mestre de 2021, 938 mil 986 trabajadores 
se vieron obligados a recurrir a su Afore 
para solventar gastos, lo que representó un 
crecimiento anual de 15.4% en compara-
ción del mismo periodo del año anterior.

Explicó que la crisis económica que oca-
sionó la pandemia del Covid-19 provocó que 
los trabajadores formales en México tuvier-
an que recurrir a sus ahorros en las Afores.

Cabe mencionar que, durante la actual 
administración federal, se han registrado 
alrededor de cuatro millones de retiros por 
desempleo.  ALMA MÉNDEZ

El regreso a clases presenciales será el 30 
de agosto para todas las escuelas básicas 
del Estado de Puebla, en el caso de uni-
versidades podrían iniciar antes depen-
diendo del calendario de actividades, así 
lo informó el gobernador Miguel Barbosa 
Huerta, quien aseguró que la mitad de 
los alumnos que dejaron de estudiar por 
la pandemia, han decidido regresar, esto 
por la implementación de campañas de la 
Secretaría de Educación Pública.

El titular del Poder Ejecutivo aseguró 
que su administración continúa trabajando 
para la adecuación en las escuelas, con el 
propósito de que los alumnos cuenten con 
todas las medidas sanitarias al momento 
de ingresar a las instalaciones.

“Nosotros nos estamos preparando 
para el regreso a clases el 30 de agos-
to, no del 9 de agosto, y bueno cuando 
hablamos de una tercera ola, y se pone 
en duda el regreso a clases, nosotros lo 
que decimos es, nos estamos preparan-
do, vamos hacer todo, el presidente de la 

de un regreso a clases impostergable, y 
nosotros nos estamos preparando, pero 
dejamos que llegue el momento para que 
veamos las condiciones de salud que hay 
en nuestro estado de Puebla”, declaró en 
conferencia de prensa.

Barbosa Huerta detalló que, en el caso 
de las universidades, algunas iniciarán 
clases antes del 30 de agosto, porque 
tienen que seguir un calendario de activ-

idades diferente a las escuelas básicas.
En este mismo sentido dijo que la 

matrícula escolar en la educación pública 
básica en el estado y en todo el país es 

alumnos que hayan desistido por la pan-
demia, pueda reincorporarse.

“Si no han registrado hay que buscar-
los, yo me iría más por esa parte, hay que 
ir a buscarlos, para que regresen a clases 
los niños”, acotó.

Aseguró que la mitad de alumnos que 
desertaron, se van a incorporar en el mes 
de agosto, esto fue posible por diferentes 
campañas desde la Secretaría de Edu-
cación Pública del Estado de Puebla.

50% DE PAPÁS ENCUESTADOS SE 
NIEGAN A MANDAR A SUS HIJOS A 
LA ESCUELA EN AGOSTO
La Federación de Escuelas Particulares en 
Puebla, dieron a conocer que cuestionarios 
que se le han aplicado a papás para el re-
greso presencial a clases, pues se asegura 
que, hasta el momento, el 50 por ciento 
se niega a que sus hijos asistan a la insti-
tución.  

Esto después de que este martes el 
gobernador de Puebla, Miguel Barbosa 
Huerta, comentó que el regreso presencial 
a clases en el estado, será el próximo 30 
de agosto, donde se señaló que se va a 
hacer todo, ya que el presidente Andrés 
Manuel López Obrador, expresó su volun-
tad de un regreso a clases impostergable.

En entrevista para Lo de Hoy, el presi-
dente, Arturo Guerra Bedolla, dijo que du-
rante este tiempo vacacional se han dado 
a la tarea de aplicar cuestionario a los pa-
dres de familia, donde han expresado te-
mor a que sus hijos se contagien y que a 
su vez puedan infectar a personas que los 
ayudan a cuidarlos, como los abuelitos.

Asimismo, temen la interacción con sus 
compañeros, pues es poco probable que 
haya una sana distancia.

Aseguró que siguen haciendo lo que les 
pide la SEP de acuerdo al protocolo que el-
los establecieron, por lo que se encuentran 
buscando los recursos necesarios para ga-
rantizar el regreso a clases, pues trabajan 
de manera coordinada para poder ofrecer 
a los padres de familia, la certeza de man-
dar a sus hijos a la escuela.

Enfatizó que también han visto las 
condiciones de los maestros, pues muchos 
de ellos no se encuentran en condición de 
regresar.

En tanto que en las medidas de san-
idad que la autoridad les exige a las es-
cuelas para poder recibir a los alumnos de 

los cuales haya un registro de cómo llegan 
a la escuela, pues lo padres deberán llevar 
otro y comunicarse a la escuela para infor-
mar su temperatura y en qué condiciones 
salieron de su hogar, para que en la escue-
la se le dé un seguimiento, en caso de que 
haya un cambio.

Dijo que tendría que respetarse los 
sentidos, así como la colocación de las 
bancas y cómo debe atender el profesor 
delante del grupo.

Mencionó que habrá diferentes horari-
os y mecanismos de revisión para dar cer-
teza y celeridad, a los alumnos en caso de 
que alguno presente un malestar, además 
de que dijo que ya se encuentran en pláti-
cas con un hospital particular para otorgar 
servicio a alumnos y maestros.

Declaró que una vez que se encuentren 
en la salida, se contará con un proceso de 
sanitización.  

Cabe mencionar, que también existen 
papás que les conviene que sus hijos re-
gresen a clases por temas laborales.

 SILVINO CUATE / ALMA MÉNDEZ
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SE REGISTRAN 54 
NUEVOS ENFERMOS 
DE CORONAVIRUS 
La Secretaría de Salud registró 54 nuevos en-
fermos de Coronavirus, en comparación con 
los datos de ayer son 2 casos menos, también 
se contabilizaron 2 defunciones, actualmente 
hay 88 mil 915 acumulados y 12 mil 883 fa-
llecidos. 

El secretario de salud, José Antonio Mar-
tínez García explicó que hay 414 casos acti-
vos, distribuidos en 30 municipios, además se 
tienen registrados 234 hospitalizados, están 
graves.

Puntualizó que los pacientes son atendidos 
en las siguientes instituciones de salud: 84 en 
los Servicios de Salud; 53, IMSS; 47, nosoco-
mios privados; 23, ISSSTEP; 15, ISSSTE y 12 
en Hospital Militar Regional.

En el tema de las variantes del virus, co-
mentó que, de acuerdo con la Organización 
Mundial de la Salud, hay 11 registradas, pero 
solo cuatro son de preocupación. Agregó que, 
por el momento, las autoridades estatales y 
federales no tienen conocimiento de que haya 
presencia de la variante IOTA en la entidad. 

por parte de Instituto de Diagnóstico y Refe-
rencia Epidemiológicos (InDRE) de fallecidos a 
causa de la cepa Delta.  SILVINO CUATE

PUEBLA ESPERA MAYOR 
COORDINACIÓN 
FEDERAL EN PROCESO DE 
VACUNACIÓN
El gobernador Miguel Barbosa Huerta aseguró 
que en Puebla no se tiene rezagó en la vacu-
nación contra el Covid-19, pues todas las dosis 
que han llegado a la entidad, se han aplica-
do en tiempo, para las personas del grupo de 
edad correspondiente. 

Además, aseguró que en días pasados el 
presidente, Andrés Manuel López Obrador de-
signó a la secretaria de Seguridad y Protección 
Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez Velázquez, 
como coordinadora del Programa Nacional de 
Vacunación en el estado, por lo que se espe-
ra una mayor coordinación con la Federación 
para llevar a cabo el programa de inoculación. 

El mandatario poblano dijo la Secretaría de 
Salud estatal trabajará para que se entreguen 
las vacunas necesarias y se apliquen a los sec-
tores poblacionales que faltan. 

“Que quede claro, aquí no hay rezago en el 
estado que se diga que hay vacunas y no se han 
aplicado, no, aquí se han aplicado todas las que 
han llegado, tenemos cámaras de frio, Thermo 
Kings para ir por vacunas cada vez que nos di-
cen que vayamos, estamos equipados”, declaró. 

Por su parte, el secretario de Salud, José 
Antonio Martínez García, informó que el lunes 
se enviaron camiones Thermo King a la Ciudad 
de México para traer el biológico, pero no lle-

El funcionario estatal detalló que están a la 
espera de conocer cuántas dosis son las que 
se tienen para su aplicación, tanto en segun-
das dosis de biológico en Puebla capital, su 
zona conurbada, así como en Atlixco, Izúcar 
de Matamoros y Amozoc.  SILVINO CUATE

Mortalidad por Covid-19 
en Puebla más alta que la 
India, EU, Francia y Turquía

SOLICITAR AL GOBIERNO FEDERAL SE 
RECONSTRUYA EL HOSPITAL SAN ALEJANDRO

Por cada cien 
habitantes 
de la entidad 
poblana 14.48% 
mueren por 
Coronavirus

Puebla, Pue. El índice de mortalidad por Covid-19 
en Puebla es de 14.48 por ciento tomando como 
referencia los datos de la Secretaría de Salud del 
Estado de Puebla, esta cifra es más alta que la de 
Estados Unidos que tiene el 1.7.

En compareció con datos de otros países, en 
la India, la mortalidad es de 1.3, Francia llega al 
1.89, y Turquía alcanza el índice de 0.00091. 

Los países que tienen mayor índice de morta-
lidad son Brasil, donde por cada cien habitantes 
2.79 fallece de Coronavirus, y Rusia con el 2.49.

Este resultado de Puebla, al igual que los otros 
países se obtuvo del número de defunciones, entre 
el total de casos acumulados, multiplicado por cien 
habitantes, que es el rango de población que se 
maneja para esta nota.

Es decir que, por cada cien habitantes de la 
entidad poblana 14.48% fallecen por Coronavirus.

Hasta el corte de este martes (20 de julio) la 
Secretaría de Salud ha registrado 88 mil 915 acu-
mulados y 12 mil 883 fallecidos.

Tomando como referencia esta fórmula y ba-
sándonos en el Reporte Epidemiológico de la Fede-
ración, el Estado de México es la demarcación que 
tiene un índice de mortalidad más alta, pues es del 
20.95, le sigue la Ciudad de México con 16.55.

En tanto que, Veracruz tiene el 14.13, Jalisco 
con el 13.44 por ciento y los estados con la mor-
talidad más baja por cada cien habitantes, es Gua-
najuato con 8.19 por ciento, Colima con 10.16 por 
ciento y Campeche con 10.30 por ciento. 

             SILVINO CUATE

Con las nuevas cepas de Covid-19, Delta, Alfa, 
Gama y Épsilon en Puebla, el diputado federal 
electo, Mario Riestra Piña, pidió a las autoridades 
locales solicitar al gobierno federal que se haga 
la reconstrucción del Hospital del San Alejandro.

 Señaló que en año y medio que ha pasado des-
de que se dio el primer contagio de covid-19 en 
Puebla, el nosocomio ya estuviera por concluir para 
hacer frente a la tercera ola con las nuevas cepas.

 Riestra Piña pidió a las autoridades de salud 
-

pital de San Alejandro que fue siniestrado por el 
sismo del l 2017, a este 2021 pudiera ser recons-
truido para poder asegurar la atención médica a 
pacientes covid.

 “Sería muy incongruente el Gobierno federal 
de no hacerlo, dice que estará queriendo cons-
truir un sistema de salud similar al de Dinamarca 
y por otro lado, las cifras de decesos de covid-19 
otra cosa”.

 El diputado federal lamentó no solo los de-
cesos que se han registrado el primer año de 
pandemia, sino que, las nuevas cepas puedan 
ocasionar mayores contagios al actuar con mayor 
rapidez en el nivel de contagio.  AURELIA NAVARRO
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TONANTZIN FERNÁNDEZ, 
RECHAZÓ INTERÉS ALGUNO 
DE COMPETIR POR LA 
DIRIGENCIA DE MORENA
La diputada local, Tonantzin Fernández, re-
chazó que tenga algún interés de competir 
por la dirigencia estatal de Morena en Pue-
bla, pero pidió tomar en cuenta las bases 
para elegir al nuevo líder de este partido.   

 Sin mencionar nombres, destacó que 

-
dieran llegar a la dirigencia del partido sin 
problema, pero sobre todo para lograr la 
unidad que se vio lastimada en el proceso 
electoral pasado del seis de junio.  

 En este contexto, la morenista con-
sideró que una vez llegado los tiempos, 
si el partido decide hacer asambleas dis-
tritales para el proceso de renovación de 
Morena, se vigile que estas cumplan con 
los protocolos sanitarios para evitar con-
tagios de covid-19.

-
-

quier trinchera, (…) nosotros no estamos 
por cargos, estamos para hacer historia”.

 Es importante mencionar que el pasa-
do 15 de julio, militantes de este partido 
hicieron un llamado para que quienes han 
tenido cargos dentro de Morena o cargos 
de elección popular, no compitan por el 
cargo de dirigente.  AURELIA NAVARRO

NORA MERINO MUY PRONTO TENDRÁ SU 
NOMBRAMIENTO COMO COORDINADORA 
DE LA FRACCIÓN DEL PT

Peligrosa franja limítrofe 
entre Puebla y Veracruz

Alejandro Carvajal evaluará 
si busca dirigencia estatal 
de Morena

-
luando si buscará o no la dirigencia esta-
tal de este partido.

Reconoció que en la pasada elección 
hubo actos de soberbia, mismos que  no 
deben de repetirse ahora para la renova-
ción de la dirigencia.

Pidió  no repetir los mismos errores de 

República, Andrés Manuel Lopez Obrador 
será el que de el espaldarazo, para ser el 
próximo dirigente estatal de Morena en 
Puebla.

Resaltó que se deben tomar en cuenta 
todas las voces de la militancia para que 

-
po.  AURELIA NAVARRO

La diputada local reelecta por Morena, 

tardar este miércoles su nombramien-

Partido del Trabajo (PT) para la siguien-

 Puntualizó que uno de sus objetivos 
primordiales será el robustecer la pre-
sencia del PT en el Pleno con iniciativas 

-
rena.

-
lación con los diputados de Morena se-

conocer ellos del trabajo que se realizó 
en la legislatura actual”, citó.

los acercamientos con el PT por lo que 
será este miércoles cuando todos los 
integrantes del Grupo Legislativo de a 
conocer en rueda de prensa la decisión 
que se tomó. 

De su relación con el Grupo Parla-
mentario de Morena, expuso que se-
guirá manteniendo una relación de 
respeto, toda vez que la intención no 

al partido guinda. 
     AURELIA NAVARRO

Tras la reunión entre el gobernador 

el mandatario del estado de Veracruz, 

acuerdos de coordinación interestatal 

-
sa Huerta publicó que durante el en-
cuentro se determinaron acciones para 
combatir la delincuencia en ambas en-
tidades, a través de estrategias coordi-
nadas. 

-
bajar con mi homólogo de Veracruz, @

-
-

guiremos estrechando los lazos de her-

estados”,se lee en su cuenta de Twitter. 
Además, el mandatario poblano ase-

guró que la reunión se realizó con el ob-

los habitantes de ambas entidades. 

asisto a la reunión de trabajo de coordi-
-

la seguridad”, publicó. 
En las imágenes se observa que 

también asistieron la secretaria de Go-
-

tular de la Fiscalía General del Estado 
de Puebla (FGE), Gilberto Higuera Ber-

de Seguridad Pública (SSP). 
         SILVINO CUATE

Además, el mandatario 
poblano aseguró que la 
reunión se realizó con 
el objetivo de generar 
paz y seguridad para 
los habitantes de ambas 
entidades.
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Fue una barbaridad detener a un niño, pero es 
irresponsable llevarlos a una protesta: Barbosa

Después de que pobladores de Santa María Coa-
pan retuvieron unidades recolectoras de basura 
y bloquearon la autopista Cuacnopalan-Oaxaca, 
para exigir la restitución del expresidente auxi-
liar, Gabino Cecilio Santiago, el gobernador Mi-
guel Barbosa Huerta pido al ayuntamiento de Te-
huacán y a los inconformes, entablar diálogo, ya 
que, cerrar carreteras en forma de manifestación 
no soluciona nada. 

barbaridad la detención de una menor de 9 años 
de edad por la Policía Municipal de Tehuacán 
durante el desalojo de protestantes del relleno 
sanitario. 

Señaló que las autoridades de Tehuacán no 

tienen una posición de madurez, por llevarse a 
un menor, sin embargo dijo que es una irrespon-
sabilidad de los padres de familia al llevar a un 
niños a una protesta. 

“La gente tiene derecho de manifestarse, a 
reunirse y desde luego a exigir el cumplimien-
to de los acuerdos por parte de las autoridades, 
sí, lo tienen. En Tehuacán la autoridad considero 
que no tiene una posición de sensatez y madurez 
y si ayer fue detenido un niño de 9 años es una 
barbaridad, en el momento de estar haciendo 
detenciones cómo es que cargan con un menor, 
pero sin duda, también hay un comportamiento 
irresponsable de la madre o el padre”, declaró en 
conferencia de prensa. 

nuevo y que la Secretaría de Gobernación ha estado 
interviniendo desde meses atrás generando acuer-
dos entre ambas partes, por ello, exhortó al ayun-
tamiento de Tehuacán y a los pobladores a tener la 

“Estamos presentes y lamentamos mucho lo 
ocurrido, pero que no se piense que bloqueando 
carreteras y caminos se van a solucionar proble-
mas”, declaró. 

 Cabe mencionar que, durante el desalojo fue-
ron detenidas 20 personas, entre ellas la menor 
que no quiso soltar a su abuela, por tal motivo, 
ambos fueron llevados a una patrulla. 

         SILVINO CUATE

El gobernador Miguel Barbosa 
Huerta. FOTO: 
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“Los empleados aman las 
compañías que enfatizan 

cualidades como 
la honestidad, la integridad 

y el empoderamiento”.

¿AMAN A TU COMPAÑÍA?

Doug Conant, exdirector ejecuti-
vo de Campbell Soup, también em-
pleó esta práctica en 2001, cuando 
lo trajeron para levantar la organi-
zación en declive y se tambaleaba 
a causa de los despidos. Durante el 
transcurso de su gestión, Conant 
escribió 30,000 notas de agra-
decimiento a sus empleados por 
cualquier cosa, desde logros im-
portantes hasta pequeños actos de 
amabilidad. Ya no se tambalearon y 
se sintieron mucho mejor de traba-
jar para la compañía.

Crear un futuro positivo
MI INVESTIGACIÓN TAMBIÉN MUES-
tra que el “pensamiento positivo” 
con respecto a un futuro con pro-
pósito es un catalizador poderoso 
para crear una cultura conectada 
emocionalmente. Requiere de un 
esfuerzo muy deliberado. La gente 
tiene muchas más probabilidades 
de apasionarse por su trabajo si 
cree que sus acciones están mejo-
rando el mundo.

Una de las principales compa-
ñías acereras del mundo suscitó la 
pasión entre su gente al enfocar la 
cultura corporativa en cosas que 
tenían un significado: cambio po-
sitivo en la fabricación, estándares 
de alta calidad, sustentabilidad, em-
poderamiento e innovación. Otras 
compañías tienen fundaciones de 
beneficencia dedicadas a promover 
causas, desde fortalecer una co-
munidad hasta abordar el cambio 
climático. Esta combinación de co-
mercio y compromiso permite que 
la gente trabaje en nombre de sus 

causas favoritas bajo el amparo de 
su propia organización.

Logro
UN BUEN LUGAR DE TRABAJO SUCEDE 
cuando los empleados tienen obje-
tivos declarados y los gerentes eli-
minan los intereses por competir 
que bloquean el camino al éxito. Un 
estudio en The Journal of Happiness 
mostró que progresar hacia las me-
tas podría traer consigo tanta satis-
facción como en realidad lograrlas.

En este caso, es la felicidad la que 
crea el logro. Somos más eficaces, 
creativos y colaboradores cuando 
estamos felices en el trabajo. Así, el 
logro en realidad es una serie de 
comportamientos y dinámicas, no 
un solo evento o un momento en el 
tiempo. En otras palabras, la dicha 
está en el trayecto.

Los empleados que trabajan para 
algunas de las principales compa-
ñías de entretenimiento en línea 
tal vez amen su lugar de trabajo. No 
obstante, aman su lugar de trabajo 
no solo porque suscribieron 10 mi-
llones o más de miembros nuevos 
en un trimestre en particular, sino 
porque la compañía impone metas 
ambiciosas pero alcanzables que 
motivan a la gente a trabajar por 
ellas como un equipo.

¿Escéptico? En nuestra investi-
gación inicial hallamos que los en-
cuestados que aman a su compañía 
tienen cuatro veces más probabi-
lidades de dar lo mejor de sí. Este 
mismo grupo tenía de tres a cuatro 
veces más probabilidades de quedar-
se más tiempo con su empleador.

¿Tus empleados te ven de esa ma-
nera? Si no es así, es hora de poner-
te las pilas. 

Louis Carter, fundador y direc-
tor ejecutivo del instituto de Las Me-
jores Prácticas, es autor de más de 
diez libros sobre mejores prácticas de 
liderazgo y administración, inclui-
dos CHANGE CHAMPION’S FIELD 
GUIDE (Guía de campo del defensor 
del cambio) Y BEST PRACTICES IN 
TALENT MANAGEMENT (Las mejo-
res prácticas de administración de 
talentos). Líderes de opinión y ejecu-
tivos lo votaron como uno de los más 
altos pensadores a escala mundial 
en los 10 Principales de la Cultura 
Organizativa de Global Gurus.

P U B L I C A D O  E N  C O O P E R A C I Ó N  C O N  N E W S W E E K 
P U B L I S H E D  I N  C O O P E R A T I O N  W I T H  N E W S W E E K

PARTE 2/2

¿Tus empleados 
aman a tu 

compañia?
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Atzitzintla, Pue. A través de una llama-
da al Arco de Seguridad y por denuncia 
anónima fueron hallados los restos del 
cuerpo de una persona en la localidad 
de San Isidro Xochiloma.

Al lugar llegaron autoridades y per-
sonal de la agencia estatal de inves-
tigación grupo Esperanza para iniciar 
con el levantamiento de los restos e 
iniciar con la investigación correspon-
diente.

Hay que destacar que los restos 
estaban en un predio y hasta el mo-
mento no se sabe si pertenecía a un 
hombre o mujer.

Los peritos de la Fiscalía de Puebla 
acordonaron la zona y comenzaron las 
primeras pesquisas.   LUZ MARÍA ZAYAS

Reduce horario de 
tianguis en Atlixco; en 
Serdán las actividades 
no se pueden 
paralizar: Carlos Tentle
Atlixco, Pue. De acuerdo a las nuevas 
disposiciones del gobierno estatal, en 
Atlixco a partir de esta semana se va 
a reducir el horario y los días de venta 
del tianguis en el municipio.

El director de Comercio, René Tet-
lamatzi Reyes, dijo que el horario de 
venta sólo será hasta las 18:30 horas 
y se reducirá a venta de sólo martes y 
sábado.

Asimismo, se hará la revisión para 
que todos los comerciantes sigan las 
medidas de sanidad y se apliquen los 
protocolos de salud a todas las perso-
nas que acudan a realizar sus compras 
en esta zona.  REDACCIÓN

SUJETOS ARMADOS 
ATRACAN 
SCOTIABANK DE 
TEXMELUCAN

Sujetos armados ingresaron a 
la sucursal ubicada en la calle 
Florencio Espinosa y huyeron 
con el dinero en efectivo

San Martín Texmelucan, Pue. Un grupo de 
sujetos armados irrumpió en la sucursal 
del banco Scotiabank ubicada en pleno 
centro de San Martín Texmelucan, logran-
do apoderarse de dinero en efectivo, para 
luego darse a la fuga.

Sin embargo, tras la denuncia, auto-
ridades del municipio ya han iniciado las 
labores de investigación correspondiente 
e incluso han montado operativo para 
ubicar a los responsables de este atraco.

Los hechos ocurrieron la tarde de 
este lunes en la calle Florencio Espino-
za, de Texmelucan, lugar hasta el cual 
este grupo de delincuentes arribaron 
portando armas de fuego, logrando so-
meter a los empleados y clientes que 
estaban en el lugar.

La información trascendió luego de 
que los hechos se difundieran por medio 
de una serie de vídeos en los que puede 
apreciarse como los delincuentes ingre-
san a la sucursal y comienzan a amagar a 
quienes se encuentran dentro del banco.

Hasta el momento se desconoce el 
monto de robo, sin embargo si está con-

de una suma importante de dinero y que 
lograron darse a la fuga. 

              CAROLINA GALINDO

Descubren restos putrefactos 
en Atzitzintla, Puebla

A través de una llamada al Arco de Seguridad y por denuncia anónima fueron 
hallados los restos del cuerpo de una persona en la localidad de San Isidro Xochiloma

En Serdán la economía no se puede paralizar es tiempo de 
solidarizarse y ser responsables como sociedad: Carlos Tentle
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Multan a organizaciones por incumplir 
horarios en zona tianguis de Texmelucan

HALLAN CAMIÓN ABANDONADO EN 
CALLES DE SAN LUCAS ATOYATENCO

Un sujeto bajó de la unidad y se dio a la 
fuga tras ver a los policías que se acercaban Texmelucan, Pue. El Ayuntamiento de San Martín 

Texmelucan informó que la Dirección de Gober-
nación y la Secretaría de Seguridad Publica rea-
lizaron un recorrido de inspección al tianguis a 
fin de verificar el cumplimiento de los horarios 
establecidos para su operación.

En el operativo participaron 30 elementos de 
la Secretaria de Seguridad Pública y 15 funciona-
rios de la Dirección de Gobernación.

Como resultados del recorrido se aplicaron 
multas a la Organización Luis Donaldo Colosio y 
a la 6 de Abril por iniciar venta antes de tiempo.

Estas estas multas se aplicaron por ingresar 
antes del horario establecido.

Asimismo, se mantiene dispositivo de tránsito 
y seguridad en los puntos principales de acceso 
al tianguis.

 REDACCIÓN

Las multas fueron para las organizaciones “Luis Donaldo Colosio” y “6 de 
Abril” por adelantarse en los horarios de venta en el tianguis de Texmelucan

San Martín Texmelucan, Pue- 
Elementos de la Policía Muni-
cipal de Texmelucan ubicaron 
durante un recorrido de segu-
ridad y vigilancia un camión 
abandonado en la junta auxi-
liar de San Lucas Atoyatenco.

La unidad estaba aban-
donada por la calle Francisco 
Villa y Reforma, por lo que al 
acercarse se percataron que 
en una de las cerradas se en-
contraba un camión blanco y 
con caja seca, donde descen-
día un hombre que al verlos se 
dio a la fuga con dirección al 
tianguis.

Posteriormente, montaron 
un operativo para localizar al 
sujeto sin éxito, por lo que 
procedieron a inspeccionar la 

con reporte de robo.
Tras no encontrar repor-

te de robo, la unidad marca 
Mercedes Benz con placas 
de circulación 646-AL-9, fue 
trasladada a la Dirección de 
Seguridad Pública, para reali-
zar las investigaciones corres-
pondientes con los vecinos del 
lugar y saber si alguien es el 
propietario. 

               CAROLINA GALINDO
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El Congreso de Veracruz aprobó este 
martes la despenalización del abor-
to hasta las 12 semanas, con lo que 
se convierte en el cuarto estado en 

aprobarlo, solo después de CDMX, Oaxaca 
e Hidalgo.

Los diputados aprobaron el dictamen en 
lo general y particular con 25 votos a favor, 
3 en contra y 1 abstención.

Grupos religiosos en contra de la inter-
rupción legal del embarazo se manifestaron 

afuera de la sede del Congreso de Veracruz 
para protestar contra la iniciativa. 

Otros grupos pedían que no se aprobara 
argumentando que el proyecto de la diputa-
da Mónica Robles, de Morena, era inconsti-
tucional.

Durante la discusión, la diputada Móni-
ca Robles señaló que la reforma al Código 
Penal no es inconstitucional, en referencia 
a la supuesta violación al artículo 4 de la 
Constitución del estado, que protege la vida 

Veracruz aprueba la 
despenalización del aborto 
hasta las 12 semanas
LOS DIPUTADOS APROBARON EL DICTAMEN EN LO GENERAL Y LOS DIPUTADOS APROBARON EL DICTAMEN EN LO GENERAL Y 
PARTICULAR CON 25 VOTOS A FAVOR, 3 EN CONTRA Y 1 ABSTENCIÓNPARTICULAR CON 25 VOTOS A FAVOR, 3 EN CONTRA Y 1 ABSTENCIÓN

La postura del partido Acción Nacional tiene como 
principio central de su doctrina el respeto de la dignidad 
de la persona humana desde el momento de su concepción 
pues el derecho a la vida es un derecho preminente”
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desde la concepción hasta la muerte natural.
Resaltó que la Suprema Corte de Justicia de la Nación 

(SCJN), en diversos momentos, ha declarado constitucio-
nal que es posible la protección de la vida y el derecho de 
las mujeres a una vida sexual, emocional y física.

el Código Penal en Veracruz, las mujeres se lo siguen 
practicando por muchas razones y circunstancias, por lo 
cual no deben de ser criminalizadas sino protegidas.

“En Veracruz, una mujer que por diversas razones per-
sonales no puede o no quiere continuar con un embarazo 

es sancionada y criminalizada, aunque se diga que no lo 
es, porque si bien es cierto la sanción no es privativa de 
la libertad, está sujeta a un proceso judicial y es tratada 
como delincuente y estigmatizada”, dijo.

En tanto, los diputados del PAN, Monserrat Orte-
ga Ruiz, Enrique Cambranis y Omar Guillermo Miranda 
Romero, se pronunciaron en contra de la despenal-
ización.

Ortega Ruiz señaló que el estado debe garantizar la 
vida del ser humano desde el momen to de la concep-
ción y hasta la muerte natural y que Acción Nacional no 

está a favor de criminalizar a las mujeres.
“La postura del partido Acción Nacional tiene como 

principio central de su doctrina el respeto de la dignidad 
de la persona humana desde el momento de su concep-
ción pues el derecho a la vida es un derecho preminente”, 
comentó.

El 30 de junio, el Congreso de Hidalgo aprobó la ini-
ciativa para reformar el Código Penal estatal y la Ley de 
Salud, y permitir la Interrupción Legal del Embarazo (ILE) 
a las 12 semanas de gestación.
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